



Beschluss des Stadtrats

vom 22. November 2023

GR Nr. 2023/246

Nr. 3429/2023

Interpellation von Yasmine Bourgeois und Flurin Capaul betreffend Pilotprojekte mit wissenschaftlicher Begleitung, Auflistung der Projekte seit 2020, Dauer und Kosten, Auswahl der wissenschaftlichen Begleitung und Liste der Pilotprojekte, die in definitive Projekte überführt oder eingestellt wurden

Am 24. Mai 2023 reichten die Mitglieder des Gemeinderats Yasmine Bourgeois und Flurin Capaul (beide FDP) folgende Interpellation, GR Nr. 2023/246, ein:

Wenn neue Ideen entstehen, wird im Städtzürcher Gemeinderat oft ein Pilotprojekt dazu gefordert, häufig auch mit wissenschaftlicher Begleitung. In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um Beantwortung folgender Fragen:

1. Welche «Pilotprojekte mit wissenschaftlicher Begleitung» befinden und befanden sich in den einzelnen Departementen und Dienstabteilungen in Umsetzung seit 2020?
2. Wie lange dauern und dauerten die einzelnen Pilotprojekte?
3. Wie hoch sind die Kosten der einzelnen Pilotprojekte?
4. Was heisst wissenschaftliche Begleitung und wie setzt der Stadtrat dies um?
5. Welche Firmen / Partner/ nichtstädtische Stellen sind in die Umsetzung der wissenschaftlichen Begleitung involviert? (Bitte um tabellarische Aufführung pro Pilotprojekt inklusive der Dauer, dem finanziellen Umfang und der Begründung wieso der Partner ausgewählt wurde).
6. Wie hoch sind die Kosten der jeweiligen wissenschaftlichen Begleitung der einzelnen Pilotprojekte?
7. An welche Personen oder Institute wurde die wissenschaftliche Begleitung der einzelnen Pilotprojekte übergeben?
8. Welche Pilotprojekte wurden entweder in definitive Projekte überführt oder in einer anderen Form institutionalisiert?
9. Welche Pilotprojekte wurden nach Beendigung «eingestellt» und warum?

Der Stadtrat beantwortet die Interpellation wie folgt:

Fragen 1–9

- 1. Welche «Pilotprojekte mit wissenschaftlicher Begleitung» befinden und befanden sich in den einzelnen Departementen und Dienstabteilungen in Umsetzung seit 2020?**
- 2. Wie lange dauern und dauerten die einzelnen Pilotprojekte?**
- 3. Wie hoch sind die Kosten der einzelnen Pilotprojekte?**
- 4. Was heisst wissenschaftliche Begleitung und wie setzt der Stadtrat dies um?**
- 5. Welche Firmen/Partner/nichtstädtische Stellen sind in die Umsetzung der wissenschaftlichen Begleitung involviert? (Bitte um tabellarische Aufführung pro Pilotprojekt inklusive der Dauer, dem finanziellen Umfang und der Begründung wieso der Partner ausgewählt wurde).**



2/2

- 6. Wie hoch sind die Kosten der jeweiligen wissenschaftlichen Begleitung der einzelnen Pilotprojekte?**
- 7. An welche Personen oder Institute wurde die wissenschaftliche Begleitung der einzelnen Pilotprojekte übergeben?**
- 8. Welche Pilotprojekte wurden entweder in definitive Projekte überführt oder in einer anderen Form institutionalisiert?**
- 9. Welche Pilotprojekte wurden nach Beendigung «eingestellt» und warum?**

Die Beilage beantwortet die Fragen 1–9. Zu Frage 5 ist ergänzend anzumerken, dass die Vergaben der Stadt nach dem geltenden Submissionsrecht erfolgen. Die gesetzlichen Grundlagen für die Vergabe von Aufträgen im öffentlichen Beschaffungswesen der Stadt bilden das Gesetz über den Beitritt zur Interkantonalen Vereinbarung über das öffentliche Beschaffungswesen (BeiG IVöB, LS 720.1) sowie die Submissionsverordnung (SubmV, LS 720.11) ab.

Im Namen des Stadtrats
Die Stadtschreiberin
Dr. Claudia Cuche-Curti